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新华社华盛顿11月24日电（记者 刘洪
刘丽娜）美国商务部 24 日作出终裁，以中国
油井管存在补贴为由宣称将对相关产品实施
10.36％至 15.78％的反补贴关税制裁。该案
涉及金额约 27亿美元，是迄今为止美对华贸
易制裁的最大一起案件。

根据美国商务部发表的声明，美方认为
中国产油井管存在政府补贴，受此影响，该
产品在美国销量大幅增长，因此，美方决定
对其实施反补贴制裁。其中，一家天津企业
产品被课以 10.36％的反补贴惩罚性关税，

一家浙江企业则被课以 15.78％的惩罚性关
税，其他大部分企业被课以 13.2％的惩罚性
关税。

对于美方在油井管问题上制造贸易摩
擦，中国商务部新闻发言人姚坚此前表示，
美方在不承认中国市场经济地位的情况
下，采用歧视性做法，任意提高反倾销和反
补贴税率，给中国钢铁行业出口造成严重
影响。

他要求美方恪守二十国集团峰会承诺
和不久前召开的第 20 届中美商贸联委会上

达成的共识，反对贸易保护主义，共同应对
金融危机。具体到油井管问题，他敦促美
方抛弃偏见，作出公平、公正、合理的最终
裁决。

按照美国反补贴程序，商务部的裁决
主要涉及是否有补贴发生，补贴比例是多
少；美国国际贸易委员会的裁决主要涉及
是否对美国产业造成损害。如果双方都最
终裁定外国政府补贴成立，商务部即可命
令海关对相关产品实施反补贴制裁。国际
贸易委员会此前初裁认定中国产品对美国

产业构成损害，其终裁预计将于明年 1 月初
作出。

除了反补贴外，美国商务部此前还对
中国油井管作出了反倾销的初步裁定。根据
该 裁 定 ，37 家 中 国 企 业 将 面 临 36.53％ ~
99.14％不等的反倾销惩罚性关税。

受美国国内经济下滑、保护主义抬头
以及政客操弄等多种因素影响，美国最近
频繁对中国产品实施贸易救济措施，“中国
制造”正成为美国保护主义抬头的最大受
害者。

美国对我油井管征反补贴关税
是迄今美对华贸易制裁最大案 商务部对美做法强烈不满

在我国京剧泰斗马连良拜师科班
入行梨园 100周年之际，被誉为“方寸浓
缩京剧大师风采”、“《梅兰芳舞台艺术》
姊妹票”的《马连良舞台艺术》纪念特种
邮票将于本月 28 日在我省面向全国首
发。作为我省独立设计邮票第一人，该
套邮票设计者、省集邮公司艺术总监刘
钊以其深厚的艺术功底和对集邮文化
的深刻理解，在新邮《马连良舞台艺术》
设计中创出了一条“既有浓厚的中国传
统文化气息，又有强烈时代感”的和谐
创作之路。昨日上午，记者专程来到省
集邮公司采访了刘钊先生。

在刘钊的名片上，印着一串“头衔”：
中国美术家协会会员、河南美术家协会
常务理事、河南设计艺术委员会主任、河
南省集邮公司艺术总监。

30 年前，刘钊毕业于广州美术学院
国画系，其间得到岭南派大师关山月等
名家的指教。1983年至 2002年，他一直
在河南美术出版社工作，先后任摄影编
辑室主任、副总编辑、社长。2003 年至
今任河南省集邮公司艺术总监，主持设
计了大量集邮品和个性化邮票，作品曾
多次在全国集邮品评选中获奖。2006
年，他受外交部委托，设计了《中埃建交
50 周年》邮票小型张，今年还同著名邮
票设计家阎炳武共同设计了《牡丹呈
祥》中国税票。

“今年 7 月初，受中国邮政之邀，我
接到《马连良舞台艺术》特种邮票１套２
枚纪特邮票设计任务，这对我是一个全
新的挑战。京剧被誉为‘国粹’，马连良
是我国 20 世纪初最具影响力的京剧大

师，著名的‘四大须生’之首，
他开创的马派艺术影响深
远，甚至超越了京剧的界限，
是我国京剧界同梅兰芳齐名
的里程碑式的代表人物。该
套邮票是《梅兰芳舞台艺术》
邮票的姊妹票，要在方寸之
间浓缩一代京剧大师的表演
精 华 和 艺 术 内 涵 ，着 实 不
易。”谈到 7 月初接受邮票设
计邀标时的情景，刘钊记忆
犹新。

好在刘钊在京剧舞美设
计方面有深厚的艺术积淀，
他立即查找大量资料，研读
体味马连良的艺术和人生，
熟知马连良的艺术成就和邮
票选题剧目、剧情、角色的特
定环境和情绪，还专程赴京
登门拜访马连良的家人，并
向其家人征求意见。马连良
的孙子马龙对他的设计方案
提出了宝贵意见，给予了全
力帮助。刘钊了解到，马派
艺术不仅在唱、念、做、舞方
面，而且连服饰、道具、舞台、
剧场等方面都有全方位的创
意发展，马连良在京剧界有

“全才”之誉。
采访中，刘钊向记者展

示 了 他 设 计 的 邮 票 初 稿 。
用铅笔勾画的设计初稿上，
第 一 枚 是《借 东 风（诸 葛
亮）》，第二枚是《赵氏孤儿

（程婴）》，前者是马连良早期成名的
代表剧目，后者为他艺术晚期的巅峰
作品。作为设计者，刘钊在邮票图案
中将多种文化元素圆融整合，生动精
准地再现了一代戏剧大师的舞台艺术
神韵。

刘钊富有内涵和创新的设计最终通
过专家评审组一致通过。中华全国集邮
联合会会士姚伦湘评价说：“实力派综合
型设计家刘钊以其在国学文化和油画、
国画、摄影、工艺设计等方面的扎实功
底，以及对集邮文化的深刻理解，在新邮

《马连良舞台艺术》中创出一条‘既有浓
厚的中国传统文化气息，又有强烈时代
感’的和谐创作之路，不仅是中原独立设
计邮票第一人，而且在中国邮票史上写
下了重重一笔。”

让刘钊自豪的，不仅是《马连良舞
台艺术》特种邮票，更重要的是我省具
有原创能力的邮品设计团队。“河南邮
品从策划到设计、生产、销售在全国都
处于领先地位，我省集邮产品设计水
准已得到业界广泛认可，获得过‘全国
最佳邮品设计奖’三连冠。我们正在
筹备成立河南集邮文化创意研发中
心，为我省文化创意产业发展奠定更
坚实的基础。”

我们有理由相信，以原创设计为动
力，以“方寸艺术”为载体，更多传统文化
将通过邮票这张“国家名片”传播到世界
各地。

图为刘钊向记者展示《马连良舞台
艺术》纪念特种邮票设计初稿。
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全省房产投资
增速稳步上升

本报讯（记者 卢文军 实习生 李璐琼）昨
日，记者从省统计局获悉，前10个月，全省房地
产开发投资增速呈稳步上升态势，房屋新开工
面积止跌转升，商品房销售增速加快。

房地产开发投资增速低开高走，90平方米
及以下住宅投资快速增长。前 10 个月，全省
累计完成房地产开发投资 1172.48 亿元，比上
年同期增长 26.1%。其中，10 月份当月，完成
投资 134.31亿元，比上年同月增长 44.2%，分别
比 7、8、9月份加快 17.7、8.1和 4.2个百分点。

全省 90 平方米及以下住宅投资 259.04 亿
元，比上年同期增长 46.3%，高于同期住宅投资
增速 19.4个百分点，其占商品住宅投资的比重
为27.5%，比上年同期提高3.7个百分点。

省统计局分析认为，尽管受经济企稳向好
影响，今年以来全省房地产开发市场逐步回暖，
但项目开发进度恢复依然较为缓慢，已成为影
响我省城镇投资快速增长的不利因素，由于不
确定因素较多，短期的回升能否构成长期持续
的趋势还需要进一步观察。

11月25日，“虎年官金
元宝”和“虎年官银元宝”两
款理财产品在京上市。据
介绍，“虎年官金元宝”等两
款理财产品有多种规格，均
限量发行。

图为北京菜百商场工
作人员展示“虎年官金元
宝”。 新华社发

虎年元宝
在京上市

郑东新区建筑业
上月税收增千万

同比增81.8%

本报讯（记者 卢文军 通讯员 宏伟）昨日，
市地税局传来消息，郑东新区地税局积极采取
措施，加强建筑业税收管理，取得显著成效，截
至10月底，共入库建筑业税收1.5亿元，同比增
加 22.0%。其中，10 月份入库建筑业税收 2278
万元，同比增长81.8%，增收1025万元。

河南省前三季度
产品质量有提高
合格率91.5% 同比增2.5%

本报讯（记者李娜）昨日上午，省质监局局长
高德领在做客省政府网站在线访谈栏目时透露，
今年以来，在严峻的经济形势下，我省通过实施
质量兴省战略，促进了全省产品质量总体水平的
提高。今年前三季度，我省总体产品质量合格率
91.5%，与去年同期相比提高2.5个百分点。全省
没有发生重大食品和特种设备安全事故。

11月25日，上海首批
“世博农家”示范户在金山
廊下镇中华村揭牌。游客
在“世博农家”可以体验画
京剧脸谱、剪纸、做布贴
画、打湘莲等民俗文化，还
可以品尝特色农家小吃，
参加乡村游戏等，尽情感
受当地民俗风情。图为上
海金山区廊下镇中华村一
位 村 民 展 示“ 世 博 南
瓜”。

新华社发 节能环保技术
孵化平台投用

本报讯（记者 裴其娟）记者昨日从经济技
术开发区了解到，该区创业中心承办的我市重
大科技攻关项目——郑州市节能环保专业技术
孵化服务平台经过 3 个月的试运行，已顺利投
入使用。该项目的建成，将大大丰富和扩展创
业中心的孵化能力和服务平台。

据了解，郑州市节能环保专业技术孵化服务
平台聚集了一批节能环保高新技术项目，如河南
华阳能源发电科技有限公司的太阳能发电系统工
程项目、郑州瑞安自行道路有限公司的自行轨道
的研制等项目，大力发展了新型节能环保产业，打
造了一个具有浓郁中原地区特色和比较优势的专
业化科技产业园，孵化了我市重点发展的高科技
节能、绿色环保为主的新型节能环保体系。

项目投用后，将进一步完善经开区创业中
心的科技孵化支撑体系，拓展和提供了延伸增
值服务。每年将完成投融资服务、人才交流服
务、专业技术服务和成果推介等服务 1000 余
次，大幅度提高孵化成功率和成果转化的质量
效益，带动众多投资主体的活跃，从而形成集聚
效应，促进区域经济发展。

物流企业年会
下周在郑召开

本报讯（记者 侯爱敏）第七届中国物流企
业家论坛暨2009中国物流企业年会将于12月3
日在郑州召开。届时，国内外知名物流企业高
管、行业协会负责人、专家学者将聚集郑州，共
论物流业发展。

据悉，中国物流企业年会是目前国内物流
行业影响最大、参会人员最广泛、层次最高、规
模最大的盛会。2009年年会由中国物流与采购
联合会、郑州市人民政府主办，将于12月3日至
4日在郑州国际会展中心举行。会议由主题演
讲、分论坛演讲、经济学家演讲、城市市长论坛
等构成。会上，来自美国、日本、韩国、欧盟的企
业将与国内物流企业同台交流。中远物流、中
外运等国有大型物流企业也将现场分享自己的
物流管理经验与实践心得；世界知名物流企业
将阐述自身的物流理念及本土化发展。郑州市
将在会上向中外嘉宾介绍有关物流业的发展、
规划及政策说明。

本报讯（记者 赵文静 实习生 赵朝
阳）伴随着油价上调，绿城一些加油站推
出了“自助式加油”业务，每升油让利 5分
钱，吸引了不少消费者。

昨日，记者在郑汴路一家加油站
看到，一名私家车主将车驶进自助加
油通道，然后往加油机里插入加油卡，
熟练地输入金额，并拿起油枪往油箱
里灌汽油，灌满后将油枪挂回加油机，
卡自动退出，整个加油操作程序在 3
分钟之内完成。记者注意到，加油站

设有传统加油通道和自助加油通道，
标有“自助加油”字样的加油机上用图
文标示出自助加油的操作步骤，液晶
屏显示 93 号汽油油价为每升 6.23 元，
比每升 6.28 元的传统加油价格每升便
宜 5 分钱。

“自助式加油因为人力成本明显减
少，利润空间增大，所以能给市民让利。”
据加油站负责人介绍，使用自助加油站其
实很简单，只要办一张加油卡，然后根据
加油机上的语音提示操作即可。在国外，

大部分加油站都采用自助模式，这是一种
趋势，也是与国际接轨的做法。按照国际
惯例，自助加油站的油价也比普通加油站
便宜。

“自助加油减少了车主排队加油的时
间，每升可以便宜 0.05 元，累计起来很可
观，居家过日子，能省就省。”司机郭先生
告诉记者，使用自助加油机感觉很便捷，
加油速度也挺快。但也有司机认为自助
加油没传统的方便，仍选择由工作人员刷
卡加油。

自助式加油悄然流行绿城
每升油可省5分钱 吸引不少消费者

销售假名牌
吴某被判刑

本报讯（记者 王晋晋 通讯员 李冰 笑立）
昨日，二七区法院审结了一起假冒商品案。被
告人吴某犯销售假冒注册商标的商品罪，被判
处有期徒刑一年，缓刑一年，并处罚金3万元。

据介绍，25 岁的吴某来自广东省汕头市。
去年 7 月，吴某被做洗化用品生意的表姐叫至
郑州一都市村庄内帮忙管理仓库。吴某的表
姐家共有五间仓库，里面堆满了“海飞丝”、“飘
柔”等知名品牌的假洗发水，还有假洗面奶等
化妆品。今年4月，警方接到群众举报，将吴某
看管的五间仓库一举捣毁，查获1400件假名牌
洗化用品，共价值 43 万余元。据吴某供述，这
些货发来时就全部用电器、灯具等包装箱伪装
起来。一般情况下，他们一两个星期进一次
货，每天最多可发 90 多箱货，这些货物大部分
发往河南省各个地市，偶尔也会发到外省市。

二七区法院审理认为，被告人吴某销售明
知是假冒注册商标的商品，销售金额巨大，其
行为已构成销售假冒注册商标的商品罪，遂作
出以上判决。

中餐厅争打圣诞牌
本报讯（记者 王影）尽管离圣诞节还有一

个月的时间，但很多餐厅已经开始张罗和吆喝
“圣诞大餐”了。除了行动比较早以外，和往年
相比，今年不少中式餐厅的宣传攻势，风头盖过
了西餐厅。

走在街上，“狂欢圣诞夜”的宣传广告，开始
在人们的视线里“跳跃”。在农业路记者看到，两
三家餐厅已经打出了“圣诞大餐”的预订广告。
一家已经接受预订“圣诞餐”的西餐厅工作人员
告诉记者，“圣诞大餐”在郑州的流行已经有几个
年头了，很多人似乎也渐渐习惯了在平安夜的晚
上外出吃饭，往年一般都是在11月底开始预订，
随着竞争越来越激烈，所以要提前行动。

记者在采访中发现，在圣诞夜一直当
“老大”的西餐厅，渐渐开始“失宠”，不少中
餐厅开始抢食圣诞大餐。“圣诞节到了我们
这里，也该中国化了。”一家中餐厅的负责人
坦言，对于餐馆来说，像圣诞节这样的节日
当然是做生意的好机会，所以大家都不愿放
过机会。

宇通率先采用
轮胎充氮工艺

本报讯（记者 赵文静）郑州宇通昨日又传
喜讯：宇通成为国内客车行业内第一家采用轮
胎充氮工艺的企业。这是宇通作为“中国客车
第一品牌”引领行业技术工艺发展方向的又一
个大动作。

据了解，高纯度氮气因为具有无氧且几乎
不含水分、不含油，热膨胀系数低，热传导性低，
升温慢，不可燃也不助燃，渗透轮胎胎壁的速度
比空气慢，不易热胀冷缩，变形幅度小，音频传
导性低等特性。与之前轮胎充空气工艺相比，
轮胎充氮后，可保持胎压稳定，提高轮胎行驶稳
定性；可减少摩擦和腐蚀，延长轮胎使用寿命；
可降低爆胎几率和防止缺气碾行，提高用户行
车安全。

本报记者 成 燕 实习生 杨浩东 文/图


